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Femme leader 2014 dans une 

version spéciale

Billet d’humeur

Du pétrole au Togo ? 
I have a dream…

L’or noir tout le monde en veut chez lui 
et sur la côte ouest africaine il y en a en 
abondance d’ailleurs au Nigéria pays 
non loin du Togo à l’Est. Le voisin de 
l’ouest le Ghana également en a et il 
l’exploite depuis quelques années 
déjà. Mais tiens! et pourquoi pas le 
Togo ? Qu’avons-nous fait au bon Dieu 
pour qu’il puisse nous priver d’une 
richesse naturelle pareille. Il n’y a pas 
de raison que le Togo l’or de 
l’humanité ne puisse pas avoir de l’or 
noir quelque part dans son sous-sol ou 
aux larges de ses cotes. Le pétrole on 
en veut chez nous aussi  c’est une 
obsession et la dernière augmentation 
des prix sur les produits pétroliers a 
aiguisé d’avantage cet appétit  du 
pétrole.  Certains togolais très 
impatients hallucinent.
Ils sont fait un rêve que le Togo dispose 
des réserves de pétrole Amen... Ils ont 
vu dans leur rêve,  plusieurs barils de 
pétrole  partir du Togo en direction 
d’autres pays comme le Koweit  et le 
Qatar inch Allah…
Mais le Ministre des Mines et de 
l’énergie va tout gâcher en nous disant 
que pour l’instant l’exploration et la 
prospection faites par la société 
italienne ENI est  toujours en cours et 
que les traces du pétrole quelque part 
a u  To g o  n e  s o n t  p a s  e n c o re  
confirmées. Oh lala c’était un rêve 
alors… ou plutôt une prophétie. Du 
pétrole au Togo a dream i have……
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sera inauguré ce Vendredi 

Un an après les incendies, 
retour sur les promesses 
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Eli’ma réouvre ses 
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epuis quelques semaines, Dles usagers de la route qui 
empruntent le tronçon colombe 
de la paix AmoutivéDecon ont le 
sourire aux lèvres. C’est un 
grand boulevard qui s’est 
dessiné permettant désormais 
a u x  u s a g e r s  d e  c i rc u l e r  
beaucoup plus librement. Les 
travaux de réaménagement de 
ce tronçon ne sont pas encore 
achevés, mais pour ces fêtes de 
fin d’année la voie a été libérée 
au grand bonheur des véhicules 
motocyclistes et piétons qui 
n’ont plus désormais à faire avec 
les nids de pouls la poussière et 
surtout les embouteillages aux 
heures de pointe.La fluidité de la 
circulation  permet désormais 
un gain de temps pour rallier le 
grand marché et le centre-ville, 
l’impact sur les activités est 

gouvernement a fait de la plusieurs routes de l’intérieur et également perceptible. Du point 
c o n s t r u c t i o n  d e s  surtout à Lomé la capitale de vue esthétique, c’est un 
infrastructures routières une complètement en chantier grand plus pour l’image de la 
p r i o r i t é  c ’ e s t  u n  v a s t e  depuis quelques années. capitale Lomé.
programme qui a pris en compte 

Dick MensahDepuis quelques années le 

Fin de calvaire sur l’avenue Maman N’DANIDA
la circulation désormais fluide 
sur le tronçon colombe de la 
paix Deckon
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diplomatique moderne alimentée par le 
changement des relations internationales, 
le phénomène de la globalisation et les 
crises régionales successives » le nouveau 
magazine DIPLOMAG poursuit l’auteur de 
la préface, permettra non seulement de « 
corriger cette faille mais sera un outil 
d’analyse et de dossiers étoffés à la portée 
des lecteurs de plusieurs catégories 

’est un magazine de quarante pages qui socioculturelles »
se propose tous les trimestres, de C Publié en français avec une traduction en 

procéder tous les trois mois à des analyses actualité notamment le sommet Afrique-Anglais ,  DIPLOMAG-TOGO se veut  
et réflexions sur la diplomatie togolaise, MondeArabeen novembre au Koweit  et le également un outils efficace pour mieux 
une manière de rendre visible les actions sommet  France-Afr ique  en  début  faire découvrir le Togo écrit Robert DUSSEY.
diplomatique du Togo à travers le chef de décembre.Dans sa première livraison, DIPLOMAG est 
l’Etat. Edité à 2500 exemplaires, ce nouveau Il faut souligner que l’idée d’un magazine revenu à travers une enquête, sur le bilan 
magazine est officiellement lancé  lundi propre au Ministère des Affaires étrangères des deux ans du Togo au Conseil de Sécurité 
dernier par le Ministre des Affaires et de la coopération n’est pas nouvelle, en de l’ONU. On peut y lire également à la page 
Etrangères et de la Coopération M Robert son temps le Ministre Elliot OHIN avait 18, un dossier sur les deux années de la 
DUSSEY. C’était en présence de plusieurs lancé MAEC-INFO un journal interne au présidence togolaise de l’UEMOA. On peut 
diplomates accrédités au Togo. Dans sa ministère des Affaires Etrangères et de la également y redécouvrir, l’état des relations 
préface  paru dans le premier numéro du Coopérationmais DIPLOMAG aujourd’hui  entre Paris et Lomé, la coopération entre la 
magazine, le Ministre Robert DUSSEY est d’une envergure beaucoup plus grandes République de Corée et le Togo.
appelle les diplomates togolais à « s’adapter avec un lectorat beaucoup plus varié. Les grands rendez-vous internationaux à l’évolution rapide de la pratique 

Dick Mensah auxquels a pris part le Togo sont évoqués en 

A la découverte de Diplomag, le 
nouveau magazine du Ministère des 
Affaires étrangères et de la coopération

oute concession tranches des installations 
relative au domaine et aménagements prévus, T

public de l’eau donne lieu les mesures à prendre 
à l’établissement d’un par le concessionnaire 
cahier des charges qui a f i n  d ’ a s s u r e r  l a  
précisent notamment protection des ouvrages 
l’objet de la concession, le et installations, le niveau 
débit concédé, le mode de participation de l’Etat 
d’utilisation des eaux, les au capital social qui ne 
droits d’obligation du peut excéder 10%, s’il y a 
c o n c e s s i o n n a i r e ,  l a  lieu les conditions dans 
redevance à verser par le l e s q u e l l e s  l e  d é b i t  
b é n é f i c i a i r e  d e  l a  concédé  peut  être  
concession , la durée de la modifié ou réduit ainsi 
concession qui ne peut que celles du retour des 
excéder trente ( 30) ans ouvrages à l’Etat  en fin de 
r e n o u v e l a b l e ,  l e s  concession. Cependant la 
c o n d i t i o n  d e  concession ne confère à 
re n o uve l l e m e n t  d e s  son titulaire aucun droit 
équipements, la nature de propriété  sur le  
des ouvrages et le délai domaine public.

Charles K.d’exécution des diverses 

Chronique de l’or bleu
Articles 20
Régime de 
concession

Robert DUSSEY lors du lancement de DIPLOMAG
vue partielle des diplomates présents
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mesures sont en train d’être p r o d u i t s  d e  p r e m i è r e  ne semaine après la 
prises pour éviter la flambée nécessité. Des discussions en Uhausse des prix sur les 
des prix sur les tarifs et les tout cas sont ouvertes avec les p ro d u i t s  p é t ro l i e r s ,  l e s  
p r o d u i t s  d e  p r e m i è r e  différents syndicats pour togolais redoutent toujours 
nécessité. En attendant les trouver un terrain d’entente des lendemains difficiles avec 
détails chiffrés, on peut garder afin d’éviter aux populations ces changements de prix. Il a 
à l’esprit qu’il y aura des les conséquences d’une hausse été reproché au gouvernement 
réductions sur le revenu des anarchique des prix à tous les de n’avoir pas pris des mesures 
transports routiers, il s’agira niveaux comme on le constate d’accompagnement face à la 
également d’augmenter le d ’ a i l l e u r s  d e p u i s  c e t t e  nouvelle donne. Depuis le 
nombre de bus SOTRAL augmentation. début de cette semaine, des 
servant de transport en t e n t a t ive s  d e  r é p o n s e s   

Fab

commun sur le périmètre apportées ça et là sont loin de 
urbain. On pourrait également convaincre. On attend de l’Etat 
réduire les taxes sur certains des actes concrets. Eh bien cela ne saurait tarder car selon des sources dignes de foi, des 

Comment éviter la flambée des prix malgré la 
hausse du coût des produits pétroliers

Le nouveau marché de Kara sera inauguré ce Vendredi 
Un an après les incendies, retour sur les 
promesses du gouvernement

itué au pied des montagnes de Lama livrés le 09 août 2013 et inaugurés le 24 
au nord-est de la ville de Kara, le S septembre. Le site a une capacité 

nouveau marché sera inauguré ce d’accueil de 272 boutiques containers, 
vendredi par le chef de l’Etat en personne 48 hangars ( 3024 places) et 3 magasins 
à l’occasion de la commémoration du 24 d’environ 30mx10m. Il comprend 2 
janvier. Le nouveau joyau d’une capacité espaces à savoir celui de la quinzaine 
d e  6 7 2  p l a c e s  c o m p r e n d  u n e  commerciale en face de l’ex Goyi Score 
cinquantaine de hangars avec près de qui s’étend sur une superficie d’environ 
230 boutiques, des magasins de 2.670 m2 et celui d’Agbadahonou, 
stockage, des blocs sanitaires et beaucoup plus grand avec une 
administratifs on parle aussi d’une gare superficie de 6.185m2
routière.

-Place BONKE : Elle a coûté 357 593 065 
Les travaux de construction du nouveau FCFA pour une superficie de 41 513m2.
marché ont été effectués par les 

Le site de Lama à Kara : 2.041.737 268 entreprises GER et CENTRO. Les 
FCFA ont été engagés avec une travaux ont démarré quelques mois 
répartition établie comme suit : marché après les incendies qui ont ravagé 
initial 1 157 711 712 ; avenant 535 367 l’ancien marché situé au cœur de la ville 
356 FCFA. Le site a une capacité de Kara. Il faut dire que depuis quelques PROMESSE UN AN APRES LES impots et de la direction générale des 
d’accueil de 272 containers, 58 hangars années ce marché construit dans les INCENDIES ? douanes, les entretiens avec les 
(672 places) et 4 magasins d’environ années 75 devenait trop exigu avec le responsables des sinistrés par Un an après les incendies qui ont ravagé 10mx7m.nombre de plus en plus croissant des catégorie d’activité avaient permis les deux  plus grands marchés le 
D’autres initiatives avaient été prises activités commerciales. Un projet de d’établir le nombre total des  sinistrés à gouvernement a tenu plus ou moins ses 
notamment le téléthon piloté par une construction d’un nouveau marché était 3106  soit 2225 à Lomé et 881 à Kara. promesses même s’il faut reconnaître 
association citoyenne ACT. Aux termes en cours lorsque le 10 janvier un que les mesures prises n’ont pas suffit à Le montant des pertes s’élevaient à 
de l’opération, seuls 3 millions ont été incendie d’origine criminel balaye le satisfaire toutes les attentes des 5999359150 fcfa dont 5461 220 300 
récoltés directement. Le groupement principal bâtiment avec son contenu. sinistrés. En réalité il ne s’agissait pas fcfa pour Lomé et 538 138 850 Fcfa pour 
des assureurs a promis 20 millions qui Les autorités ont profité alors pour pour le gouvernait d’indemniser les Kara.
ne sont pas à ce jour débloqués. La délocaliser le grand marché qui sinistrés ou de réparer le préjudice Le gouvernement a viabilisé des sites à communauté nigérienne a fait don de désormais  se situe  en dehors du subit mais d’apporter  un appui Lomé et à Karapour accueillir les 15 millions qui ont été déposés au centre-ville. financier pour une relance des activités. activités des sinistrées en attendant la Trésor Publique et sont à la disposition Apres la cérémonie d’inauguration de On se souvient que  déjà le 17 janvier, un construction de nouveaux marchés.  des femmes.ce vendredi, les commerçants et guichet unique avait été mis en place sur Cela avait couté 1 milliard 260 millions 
Un an après les incendies, les sinistrés commerçantes peuvent relancer leurs instruction du Président de la 367 mille francs CFA ; répartis comme 
peine toujours à relancer leurs activités activités dans les nouveaux locaux de ce République en vue de faciliter suit :
mais cette situation n’autorise pas à en qu’on peut appeler désormais le l ’ e n r e g i s t r e m e n t  c o m p l e t  d e s  - Agbadahonou : sa réalisation s’est arriver à la conclusion selon laquelle nouveau grand marché de Kara qui aura commerçants  et  commerçantes  élevée à 1 260 367 375 F CFA, répartis rien n’a été fait. Ce serait tout nécessité environ 2 milliards pour sa sinistrés. Les divers recoupements des comme suit : marché initial  850 719 simplement de la mauvaise foi. construction. déclarations des sinistrés avec les bases 175 FCFA ; avenant 287 286 730 FCFA. 

P. FabriceLE GOUVERNEMENT A-T-IL TENU de données de la direction générale des Après 3 mois et demi, les travaux ont été 

Les activités commerciales autour du marché après l’incendie
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lus de 600 morts Pc a u s é s  p a r  d e s  
accidents de circulation 
c’est le chiffre avancé par 
le Ministre de la sécurité 
et de la  protection civile 
pour le compte de l’année 
2013. Pour réduire le 
nombre d’accident de 
circulation au Togo c’est 
plus de 130 agents de 
Police de gendarmerie et des travaux publics qui sont en 
atelier de formation depuis Lundi. Cet atelier qui va durer 
une semaine permettra aux participants de mieux porter 
l’information à l’endroit des populations sur ce que sait que 
le code de la route mais aussi de faire leur travail en cessant 
de se faire corrompre par les usagers de la route. Pour le 
ministre certains usagers ne maitrisent pas encore le code de 
la route et la plupart des accidents de circulation provient de 
ces derniers. Cependant que dire de ceux qui reçoivent leur 
permis de conduite à la maison ? Car si le ministre n’a pas 
évoqué cet aspect de la chose, n’empêche que   nombreux 
sont ceux qui acquièrent ce fameux permis sans un simple 
contact avec le volant du véhicule. 

Eiz

u t i l s   d e  r e c h e r c h e  
a p p r é c i é s ,  l e s  O

bibliothèques physiques ne 
suscitent  plus une vraie passion 
pour les  lecteurs  comme 
autrefois. En effet l’avènement 
de l’outil informatique a petit à 
petit usurpé la place des livres. 
Romans, livres de poésies, des 
fables et même les dictionnaires 
livresques se font substitués 
hélas par la recherche en ligne. 
Toutefois aussi plausible que 
p a r a i s s e  l ’ avè n e m e n t  d e  
l’internet comme outil de 
modernisation par excellence, il 
reste encore moins didactique 
que les bibliothèques physiques. scolaires pour relever le niveau le cas à Tsévié l’année passée. 
Outre le niveau de lecture en intellectuel des élèves, un atout U n e  i n i t i a t i v e  q u e  d o i t  
deçà dont les enseignants se c o n s i d é r a b l e  p o u r  l e s  encourager le gouvernement en 
plaignent de temps en temps, apprenants. D’ailleurs plusieurs apportant sa contribution aux 
nombreux des élèves sont ceux maisons d’éditions à l’instar des m a i s o n s  d ’ é d i t i o n s  p o u r  
qui arrivent à écrire une phrase éditions les continents ont  ensemble relever le niveau des 
sans  fautes. Les mots les plus commencé par combattre ce hic élèves ; un niveau qui ne cesse de 
élémentaires sont souvent mal qui est le déficit de s’exprimer diminuer au fil des ans. 
écrits. bien  en français et autre langues  

Keyewa

en offrant des livres et des I l  e s t  d o n c  n é c e s s a i r e  
r e c u e i l s  d e  p o è m e s  a u x  d’implanter des bibliothèques 
établissements scolaires comme d a n s  l e s  é t a b l i s s e m e n t s  

Réduction des accidents de 
circulation
Des agents de 
police sensibilisés 

Les bibliothèques physiques 
vont- elles résister aux 
nouvelles technologies ?

100ème journée mondiale des migrants et des réfugiés
Vision solidaire rappelle les recommandations de 
la table ronde du 18 Décembre 2013

e monde  catholique a célébré la discussions qui y seront menées gouvernement l’urgence d’adopter la Ljournée mondiale des  migrants et ;Faciliter la tenue du premier Forum nouvelle loi portant statut des réfugié-e-
des réfugiés le 19 Janvier dernier. Cette Economique et Social des Togolais de s et le nouveau code de la nationalité 
année l’église a commémoré  sa 100ème l’extérieur durant l’été 2014 ;Mettre sur dont le traitement est toujours en 
journée avec un thème particulier pied un cadre de concertation ouvert à la souffrance. Nous souhaitons que 2014 
proposé par le Pape François : «Migrants s o c i é té  c iv i l e  a f i n  d ’ a b o u t i r  à  marquera le changement véritable et 
et réfugiés : vers un monde meilleur». l’élaboration d’une politique migratoire tant attendu pour faire de la question 
Célébrée par l’église catholique dans son respectueuse des droits humains au migratoire une des priorités dans 
ensemble, l’initiative date depuis la Togo ;Appuyer l’Agence Nationale Pour l’agenda du gouvernement au Togo.  Par 
première guerre mondiale.  Pour l’église  l’Emploi dans la mise en place à partir de ailleurs,  si l'Eglise catholique respecte le 
cette journée dont l’idée a été lancée en 2014 d ’une  of fre  de  service  à  droit de chaque Etat à contrôler et à 
1914 par le Pape Benoît XV juste avant la l’international pour les candidats maîtriser l'entrée des étrangers sur son 
guerre  permet non seulement  de faire Solidaire dont le président n’est tout togolais  à la migration professionnelle ; territoire , au nom de l'Evangile du 
un aperçu sur l’action au quotidien de autre que Samir Abi, la célébration de Ratifier la convention internationale sur Christ, elle se reconnaît le devoir 
ceux qui sont au service de l’accueil des cette journée offre l’occasion de revenir la protection des droits de tous les d' interroger inlassablement  les  
migrants et des réfugiés, de reconnaître sur les recommandations de la table travailleurs migrant et des membres de responsables de la société et les opinions 
et de respecter la dignité humaine et ronde ayant marqué la célébration de la leur famille. La mise en œuvre de ces publiques pour que les mentalités et les 
fraternelle des migrants  mais aussi  journée internationale des migrants le différentes recommandations semble cœurs s'ouvrent et que de vraies 
permet  aux réfugiés surtout de 18 décembre 2013. Placé sous le thème être, aux yeux des participants à cette politiques de coopération internationale 
dépasser la peur  du migrant. Une «Vers une politique migratoire au Togo » table ronde, une étape assez importante se dessinent." a déclaré  Evêque Jean-Luc 
opportunité que n’a pas manquée Vision cette table ronde a abouti à cinq pour renforcer les droits économiques et Brunin. Une manière de demander au 
Solidaire en rappelant les difficultés que recommandations à l’endroit du socioculturels des migrants au Togo. En pays de s’humaniser en organisant une 
rencontrent les acteurs sociaux gouvernement togolais à savoir :  Veiller outre la table ronde a aussi formulé des rencontre avec l’étranger, en le servant 
notamment les religieux à faire à la tenue rapide des assises nationales recommandations à l’endroit de la par la fraternité  ou encore en étant un 
comprendre aux hommes politiques, qui de la diaspora togolaise au cours du société civile et des bailleurs de fonds artisan de la communication dans une 
comptent  pourtant parmi leurs fidèles, premier trimestre 2014 sur les pour une mobilisation de leur part à seule famille humaine.  
le message d’amour et de fraternité différents continents où elle se trouve, l’avènement d’une politique migratoire 

Charles.

prôné par la Bible à l’endroit des afin de faciliter une plus grande au Togo. Vision Solidaire, à l’orée de cette 
étrangers. Pour l’Association Vision participation de cette dernière aux nouvelle année, tient enfin à rappeler au 

Samir Abi, Pdt de Vision Solidaire



LE

5 Annonce LE

 N°153 du 23 Janvier 2014



LE

6 ActualitéLE

N°153 du 23 Janvier 2014

epuis le début de cette semaine, Dla Synergie des Travailleurs du 
Togo (STT) célèbre sa première année 
d’existence à travers diverses 
manifestat ions.  Née dans une 
confusion totale au lendemain de 
l’adoption du statut général de la 
fonction publique, cette organisation 
syndicale a donné beaucoup de tournis 
au gouvernement. Apres un houleux 
débat sur son existence légale, la STT a 
fini par être l’interlocuteur numéro un 
du gouvernement éclipsant du coup les 
organisations syndicales classiques 
connues. Un an après, on se demande si 
ces organisations existent encore dans 
la réalité. Aujourd’hui  on n’a pas fini de 
s’interroger sur la nature juridique de 
la STT. Est-ce un syndicat ; une centrale 
syndicale ? Difficile à dire mais tout 
compte fait ce regroupement est 
e s s e n t i e l l e m e n t  c o m p o s é  d e s  
syndicats issu de l’enseignement et 
celui du secteur de la santé. 
A l’heure du bilan, il faut dire même si 
on a regretté par moment les 
méthodes utilisées par la STT, il faut 

forfaitaires de 20 et 30 mille FCFA, Il faut rappeler que la plateforme On n’oubliera pas également certaines reconnaître qu’elle est parvenue à des 
l’harmonisation de l’âge de départ à la r e v e n d i c a t i v e  s o u m i s e  a u  actions au relent politique. Pour la résultats. Les augmentations de 
retraite, le principe du renouvellement gouvernement comportait huit points. suite, vivement que cette organisation salaires obtenues l’an dernier est mis à 
de la grille salariale, l’augmentation les leaders de ce mouvement espère clarifie son statut juridique et initie ses son actif ainsi que bien d’autres acquis 
progressive des salaires sur 4 ans. atteindre d’ici 2015 leurs objectifs. La membres aux vraies valeurs du notamment,  le paiement de la prime 
Apres un an seulement d’existence la STT, c’est aussi le mauvais souvenir des syndicalisme. des retraités  la reconduction pour 
STT ne peut que se frotter les mains. drames de Dapaong avec le décès de cette année 2014 des allocations PF

deux élevés lors des manifestations. 

rois ans après l’adoption bio et venant en remplacement Td u  d é c r e t  p o r t a n t  aux non bio, mais aussi à leur 
interdiction de vente et de cherté. En effet beaucoup disent 
circulation des plastiques non que les nouveaux plastiques 
bio dégradables sur toute vont jusqu’à hauteur de 100 F 
l’étendue du territoire, l’on est alors qu’avec 25 F, on peut 
en droit de se demander où on aisément se procurer un lot de 
en est. En effet un sondage, un sachets noirs. Les plastiques bio 
tour sur le terrain dans les sont aussi réputées fragiles, ce 
agglomérations et dans nos qui ne joue pas en leur faveur ; 
quartiers nous montre qu’on mais ce qui milite beaucoup en 
n’a pas atteint les résultats faveur de ce statut quo, c’est le 
escomptés. Malgré la formelle manque de fermeté dans les 
interdiction, les plastiques non campagnes par tous les acteurs 
bio communément sachets impliqués dans le secteur. On 
noirs demeurent abondants et peut donc reprocher à nos contrefacteurs qui ne reculent aussi bourré de sachets noirs dispositions soient prises pour 
sont toujours en vente sur toute autorités de manquer de tact devant rien pour faire des avec ses conséquences quant à l’effective mise en application 
l’étendue du territoire. Que ce d a n s  l a  l u t t e  c o n t r e  l a  bénéfices. la pollution et les réactions de de cet important décret, c’est à 
s o i t  l e s  r e v e n d e u r s  d e  prolifération de ces plastiques, combustion dégradant pour juste titre que l’Organisation En conséquence, un texte 
nourritures aux denrées, en aux associations et organismes notre écosystème et  les risques O u e s t  A f r i c a i n  p o u r  adopté depuis seulement le 05 
passant par les grossistes et écologiques  de  manquer  d e  ré s i d u s  c a n c é r i g è n e s  l’Environnement (OOEA) a janvier 2011 est déjà tombé en 
semi grossistes, personne n’a d’inspiration et de créativité pouvant atteindre l’organisme donné une conférence de presse désuétude, plongeant tout un 
vraiment envie de se défaire du dans leur sensibilisation et humain. L’heure n’est plus aux la semaine dernière sur le secteur dans un vide juridique 
plastique non bio. explication aux populations sur beaux discours ; il urge que tous sujet.du aux manquements et lacunes 

les vrais risques encourus, aux les acteurs prennent leur Ceci en partie du non seulement de tout un chacun ; notre Ella

d i s t r i b u t e u r s  e t  v é r e u x  responsabilité et que toutes les à la fragilité des plastiques jugés environnement n’a jamais été 

Il ya un an la STT enterrait les centrales 
syndicales

Interdiction sachets plastiques non bio dégradables
3 ans après le combat est loin d’être gagné
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Football Togo/Championnats
La D1 et la D2 démarrent respectivement les 08 et 
15 mars prochains

Femme leader 
2014 dans une 
version spéciale

Réouverture de la maison de couture Eli’ma 
à SOTED
Limda Awesso écrit une 
nouvelle page du made in Togo

es trophées femmes leader qui depuis 5 ans récompensent Lles femmes d’exception et de mérite, aura lieu cette année 
mais sous une autre forme. En lieu et place du vote pour choisir la 
femme leader parmi les nominées,  le comité d’organisation a 
choisi de décerner plutôt des distinctions honorifiques à des 
leaders africaines et de reconnaissance aux ONG et institution 
qui œuvrent pour l’épanouissement de la jeune fille et le leader 
féminin au Togo. Les organisateurs rassurent tout de même que 
le concours reviendra sous sa forme classique en 2015. 
L’association LACOM.TG qui organise l’événement entend 
l’élargir à l’échelle sous régionale notamment au sein de 
l’UEMOA. Tous les détails ont été fournis le 10 janvier dernier 
lors de la conférence de presse du lancement de la 5e édition. Il 
est prévu pour cette édition, des émissions télé inédites et une 
cérémonie spéciale lors de la célébration du 8 mars journée 
internationale de la femme.
Depuis sa création, quatre femmes ont porté la couronne de 
femme leader, il s’agit de la chanteuse du Gospel Mme 
AbitorMakafui, de Me Françoise KADJAKA-ABOUGNIMA l’actuel 
présidente de la chambre des notaires du Togo, de Mme OURO 
BANG’NA NASSARA ex député à l’Assemblée Nationale et de 
Mme BAGNA SAMBIANI styliste modéliste.

DM

endredi 17 janvier dernier à Tokoin SOTED, 
nous avons assisté à la réouverture du show V

roomEli’ma, une maison de couture digne des 
grands tailleurs et promoteurs de la mode. La 
propriétaire LimdaAwesso, déjà connue sous le 
nom de Miss Festival Eli’ma, vient confirmer par 
cet événement sa fougue et sa détermination 
dans la promotion des valeurs propres au bercail, 
et dans la mise en lumière du made in Togo et de « 
le faire connaître à l’extérieur », selon ses propres 
mots. Interrogée sur le choix et l’emplacement de 
sa maison de couture, dame Awesso estime que 
Tokoin est un carrefour incontournable et que 
forcément à un moment ou à un autre tout le 
monde passe par là pour une raison ou une autre. 
Elle nous a aussi fait part de son enthousiasme 
face à cette nouvelle page de l’histoire de la mode 
qu’elle écrit car ses nouveaux produits designs les plus inattendus,… bref un jardin de 
correspondent à la clientèle qu’elle vise, une surprises et d’émerveillements. Avec des 
clientèle branchée d’ailleurs diversifiée, tailleurs confirmés de la place, Eli’ma qui veut 
composées  « de femmes actives qui peuvent dire « lumière » est une marque déposée « made 
s’habiller en pagne,  d’une façon moderne et être in Togo » et veut s’encrer dans le quotidien des 
à l’aise, des femmes au foyer qui veulent faire togolais en matière de mode avant de s’exporter. 
plaisir à leurs maris, des maris qui peuvent aussi Faisant aussi du sur mesure pour les clients qui 
s’habiller élégamment pour aller au boulot, faire ne seraient pas satisfaits des pré coutures,  
la fête, des jeunes et des enfants,… »Tout ceci à un LimdaAwesso a en projet de former des faiseurs 
prix plutôt accessible et raisonnable. de mode dans un récent futur. Avec la 

participation de l’agence de mannequinat Muse Une visite guidée de la boutique Eli’ma nous 
of Elegnce qui a vu ses tops model posés pour la révèle des articles exceptionnels dont la qualité 
circonstance et la présence des célébrités ne laisse place à aucun doute ; des prêts à porter 
togolaises comme Amron, l’on est en droit élégamment cousus aux pagnes les plus 
d’espérer que les valeurs propres au bercail que clinquants qui soient, des tissus  basins hors pair 
promeut Eli’ma soient pleinement partagées. aux nouvelles modes fashion dynamiques et plus 

branchés vers les générations futures, des Ella Lebema

chaussures  tous azimuts faites de pagnes, des 

près un communiqué gelant le déroulement du championnat cette 
déroulement de la saison 2013 du saison. L’on sait tous le fiasco qu’a été la A

championnat de D2, c’est par un autre saison dernière et nul bésoin de remuer 
que la fédération togolaise de football le couteau dans la blessure en étalant 
vient non seulement de lancer la saison tous les drames dont a été victime le 
2014, mais aussi la date de début de la football togolais la saison passée, 
D1 saison 2014. En effet selon le cependant l’on est en droit d’exiger  une 
communiqué, le championnat d’élites minutieuse préparation, la satisfaction 
reprend ses droits le 08 mars prochain et des attentes des uns et des autres et un 
une semaine après c’est-à-dire le 15 parfait consensus dans la mesure du 
mars démarrera celui de la D2. possible avant le démarrage de ces deux 
Beaucoup s’interrogeaient sur le sort de championnats en mars prochain. La FTF 
ces deux championnats surtout face  aux se veut rassurant mais face aux réalités 
problèmes de montée et de relégation auxquelles elle nous a toujours 
des clubs vu que la D2 n’a pas eu lieu la confronté depuis quelques années, que 
saison écoulée pour des raisons que l’on ne nous en veuille pas pour une fois 
nous connaissons tous. Et bien, cette d’être des saints Thomas et de 
saison, la D1 se teindra avec 12 clubs et n’apprécier que des faits. 
les 4 autres relégués joueront la D2. Au la fédé qui devait sensiblement réduire Maintenant que cette inquiétude est 

Le Démocrate. 

verso, il n’y aura pas de montée de D2 et l’effectif des clubs du championnat levée, l’on se demande si tous les 
cela résoud d’ailleurs le kiproko qu’avait d’élites, injonction de la FIFA. ingrédients sont en place pour le bon 

Lors du lancement de la 5e édition de Femme Leader

Gabriel Améyi, Président de la FTF
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